

Vorlage an den Ausschuss für Umwelt und Technik

Modellregion Biotopverbund Markgräflerland - Projekt MOBIL, Vorstellung des Abschlussberichts

Teilnehmer: Gabriel Rösch, RP Freiburg
S Bin Liesel Nockemann

I. Sachvortrag

2013 wurde die Projektskizze dem Gemeinderat im Rahmen eines LIFE-Projektantrages, zur Förderung von Naturschutzmaßnahmen im Sinne des Biotopverbundes im Natura 2000 Gebiet vorgestellt und fand die einstimmige Zustimmung im Gremium.

Das Markgräflerland von Weil am Rhein und Lörrach bis nach Breisach war von 2016 bis 2020 Projektgebiet von MOBIL.

In der Modellregion wurden Wege aufgezeigt, um den Biotopverbund zu stärken. Ziel des Projektes war die beispielhafte Umsetzung des landesweiten Biotopverbunds (Offenland) und des Generalwildwegeplans auf regionaler Ebene, zur dauerhaften Sicherung von Populationen wildlebender Tier- und Pflanzenarten sowie deren Vernetzung. Die modellhafte Erkundung verschiedener Möglichkeiten und einer freiwilligen Umsetzung z.B. im Rahmen der Ausgleichs- und Ökokontomaßnahmen war für die Stadt Neuenburg am Rhein von Interesse.

Die Stadt war Partnerkommune im Projekt MOBIL und zwischen 2016 und 2018 fanden zwei Partnersitzungen in Neuenburg am Rhein statt.

Auf dem Landesgartenschauengelände wurde z. B. ein „Trüffelbiotop“ angelegt, als Trittstein für einen Wildkatzen-Wanderkorridor in der Rheinaue.

Herr Gabriel Rösch vom Fachbereich Naturschutz und Landschaftspflege des Regierungspräsidiums Freiburg stellt den Abschlussbericht des Projektes vor.

II. Beschlussantrag

Der Ausschuss für Umwelt und Technik wird um Kenntnisnahme gebeten.

20.09.2021 / Nockemann, Liesel